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м инистр открыл заседание 
с темы подготовки учреж-
дений здравоохранения к 

майским праздникам. руководи-
тели медицинских организаций 
доложили о готовности к участию 
в праздничных мероприятиях и 
работе в период предстоящих 
длинных выходных. Андрей Ана-
тольевич напомнил о необходи-
мости составления и соблюдения 
графика дежурств медработни-
ков на местах, приведения в по-
рядок территорий возле медор-
ганизаций, оформления зданий и 
присутствия коллективов на тор-
жественных демонстрациях.

далее он озвучил данные по 
ключевым демографическим по-
казателям за три месяца текуще-
го года. Министр сообщил, что с 
начала года в регионе родилось 
759 детей, показатель рождаемо-
сти составил 14,1 промилле, сни-
зившись по сравнению с анало-
гичным периодом прошлого года 
на 8%. Самые высокие показате-
ли рождаемости зарегистрирова-
ны в Улаганском районе и Горно-
Алтайске. Низкие показатели в 
турочакском, онгудайском, Май-
минском районах. Снижение рож-
даемости наблюдается во всех 
районах кроме Горно-Алтайска. 

Показатель общей смертности 
на 1000 населения остался прак-
тически на уровне минувшего года 
– 10,5 (2018 г. – 10,4). Всего за 
три месяца в регионе умерло 566 
человек. Естественный прирост на 
март 2019 года составил +3,6. 

В этом году отмечено сниже-
ние смертности трудоспособно-

с рабо÷им визитом 

Социальной сфере ру-
ководитель республики 
уделяет особое внима-
ние, как самой значи-
мой и «чувствительной» 
в жизнедеятельности ре-
гиона. он побывал в ряде 
районов, где оценил ра-
боту социально-значимых 
структур, включая медор-
ганизации. 

2 апреля врио главы 
нанёс визит в чойский 
район, где вместе с мини-
стром здравоохранения 
рА Андреем Макиным по-
бывал в чойской район-

Временно исполняющий обязанности главы Республики Алтай Олег 
Õорохордин за относительно небольшой период работы в качестве руково-
дителя региона посетил уже достаточно много социальных обúектов, рас-
положенных как в центре нашего субúекта, так и в отдалённых районах. 

об актуальнûõ вопросаõ 
в здравооõранении

Состоялосü совеùание с главными врачами медицинских организаций в режиме видеоконференцсвязи
19 апреля в Министерстве здра-

воохранения Республики Алтай со-
стоялось селекторное совещание по 
итогам работы медицинских органи-
заций республики за первый квартал 
2019 года, проходившее под предсе-
дательством министра здравоохране-
ния РА Андрея Макина. Участники за-
седания обсудили демографическую 
ситуацию в регионе, нововведения в 
законодательстве по лекарственному 
обеспечению, вопросы подготовки к 
майским праздникам. 

го населения, смертности от ту-
беркулёза. Снизился показатель 
смертности от травм, отравле-
ний и несчастных случаев, в том 
числе, зафиксировано снижение 
смертности от дтП на 67%. При 
этом, в 3,5 раза в республике 
увеличилась смертность от алко-
гольных отравлений. 

отмечено увеличение смерт-
ности от болезней системы кро-
вообращения и новообразований, 

но данные показатели не превы-
шают отметок дорожной карты.

А.А. Макин призвал коллег к 
активной работе, направленной 
на улучшение демографических 
показателей. он добавил, что 
в целом в регионе отмечается 
стабильная демографическая 
обстановка. 

рабочие моменты обсуди-
ли с руководителями медицин-
ских организаций заместители 

министра здравоохранения рА 
Валентина Мунатова и Алек-
сандра Путилова, заместитель ди-
ректора тФоМС республики Ал-
тай по экономическим вопросам 
оксана Носкова. 

С информацией о введении 
маркировки лекарственных пре-
паратов выступила начальник от-
дела лекарственного обеспечения 
Минздрава рА татьяна колмако-
ва. она рассказала, что с помо-

щью внедрения данного проекта 
предполагается маркировать ле-
карственные препараты для воз-
можности отследить их движение 
от производителя до конечного 
пользователя. для проведения 
обучения медицинских и аптеч-
ных организаций, в том числе 
по вопросам внедрения данной 
системы в республике Алтай, на 
базе республиканской больницы 
и ГУП «Фармация» созданы спе-
циальные «центры компетенций».

татьяна колмакова пояснила, 
что система маркировки лекарств 
вводится поэтапно. С 1 октября 
2019 года маркировка станет 
обязательной для препаратов из 
перечня высокозатратных нозо-
логий, а с 1 января 2020 года бу-
дет введена на все лекарства.

Завершая совещание, Андрей 
Макин поблагодарил руководи-
телей и коллективы медицинских 
организаций республики за вы-
полненную работу, обратившись 
с пожеланием не снижать темпов 
и продолжать выполнять постав-
ленные задачи на максимально 
качественном уровне. 

ной больнице, сельских 
врачебных амбулатори-
ях в Сейке и каракокше, 
в Ûныргинском ФАПе. 
3 апреля Олег Õорохор-
дин и Андрей Макин по-
бывали в онгудайском 
районе, осмотрели боль-
ницы онгудая и Ини, ФАП 
в туекте.

руководитель респу-
блики пообщался с кол-
лективами и пациентами 
медучреждений, выслу-
шал предложения и на-
болевшие проблемы. 
Среди наиболее острых 

прозвучал вопрос не-
хватки кадров. Министр 
здравоохранения рА в 
свою очередь отметил, 
что одним из путей ре-
шения проблемы станет 
внедрение программ 
«Земский доктор» и 
«Земский фельдшер». 

Состояние медорга-
низаций и в целом объ-
ектов социальной сферы 
произвело положитель-
ное впечатление на оле-
га Õорохордина. Поездки 
врио главы региона по 
районам республики бу-
дут продолжены. 

Фото с сайта: 
http://www.altai-republic.ru
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Óважаемûе жители Республики алтай, 
коллеги и друзья!

Поздравляю вас  с Международным днём солидарности трудящихся 
1 Ìая и великим праздником – Äн¸м Ïобеды!

Обúединяющий людей труда праздник весны и день всенародной воинской 
доблести являются символами единства и трудовой славы россиян. Пусть эти 
праздники принесут радостное весеннее настроение, ощущение обновления, но-
вые профессиональные успехи и достижения, уверенность в завтрашнем дне! 

Счастья, благополучия, несокрушимого здоровья вам и вашим близким, уюта и 
тепла в доме, мирного неба над головой!

Министр здравоохранения Республики Алтай
Андрей Анатольевич МАКИН

Вместе с министром здра-
воохранения региона Андреем 
Макиным, первым заместителем 
министра Валентиной Мунато-
вой и исполняющим обязанности 
главного врача республиканской 
больницы константином чукано-
вым он совершил обход поли-
клиники, пообщался с врачами и 
пациентами.

В беседе с представителя-
ми медицинской сферы сенатор 
задал вопросы об организации 
работы, направленной на повы-
шение доступности и качества 
оказания первичной медико-
санитарной помощи пациентам, 
решении кадровых проблем.

Было отмечено, что для усо-
вершенствования деятельности 
поликлиники Горно-Алтайска в её 

Межрегиональная научно-практическая конференция, по-
свящённая современным аспектам офтальмоэндокринологии, 
состоялась 19 апреля в Горно-Алтайске. В работе конферен-
ции приняли участие офтальмологи, эндокринологи, терапев-
ты из Республики Алтай и регионов Сибири. Специалисты об-
судили методы диагностики и тактику ведения пациентов с 
диабетическими изменениями глазного дна, обменялись опы-
том и наметили пути дальнейшего взаимодействия. 

об актуальности проводимой конференции и поднятой темы 
высказался медицинский директор сети клиник «де-визио»
(г. Барнаул) Андрей Åфимов:

– Сахарный диабет очень серьёзное заболевание, охватываю-
щее весь организм, включая органы зрения, которые невозмож-
но лечить отдельно. В этом смысле деятельность офтальмологов 
зависит от слаженной работы с другими специалистами, в част-
ности, эндокринологами. 

Åго поддержала главный внештатный специалист-эндокринолог 
Министерства здравоохранения республики Алтай Анна Налимова. 

– Диабетическая ретинопатия – одно из наиболее тяжёлых 
осложнений сахарного диабета. К сожалению, это заболевание 
не является в республике Алтай редкостью, есть запущенные 
случаи. работаем совместно с врачами-офтальмологами, но 
проблем пока много, – сказала она. 

Главный внештатный офтальмолог республики Алтай, заведу-
ющая офтальмологическим отделением республиканской боль-
ницы Наталья давыдова выступила с докладом о работе офталь-
мологической службы республики Алтай. 

она напомнила, что в республике Алтай помощь пациентам с 
заболеваниями органов зрения оказывается в офтальмологиче-
ском центре, в детском и взрослом офтальмологических кабине-
тах, в стационаре (на 28 коек) глазного отделения Республикан-
ской больницы. офтальмологические кабинеты имеются и при 
районных больницах, также в Горно-Алтайске функционируют: 
кабинет охраны зрения детей, детский сад для детей с глазной 
патологией, офтальмологический кабинет при Центре здоровья. 

Всего, по словам выступающей, на сегодняшний день в ре-
спублике зарегистрировано 23 469 человек, страдающих раз-
личными заболеваниями глаз. В регионе насчитывается 4700 
человек с сахарным диабетом первого и второго типов, из них 
55 детей. На учёте с диагнозом «диабетическая ретинопатия» со-
стоят 248 взрослых жителей республики и 53 ребёнка. Наиболее 
эффективным методом на первом этапе лечения диабетической 
ретинопатии на сегодняшний день является лазерная коагуляция 
сетчатки глаза. В 2018 году эту операцию в республике сделали 
45 человекам. 

о передовых подходах в лечении диабетического макулярного 
отёка рассказал Андрей Ефимов. он отметил, что дМо являет-
ся частой причиной снижения зрения при диабете, вызывающей 
наиболее значимую потерю зрения. Среди современных методов 
лечения специалист отметил применение препарата ингибитора 
ангиогенеза сетчатки. 

Добавим, что с марта текущего года эта методика начала при-
меняться в офтальмологическом отделении республиканской 
больницы.

он призвал коллег к совместной работе и сказал о необходи-
мости доносить до пациентов информацию о значимости диа-
гностики и своевременного лечения заболеваний органов зре-
ния, о тех возможностях, которые в этом направлении сегодня 
даёт отечественное здравоохранение.

Далее прозвучали доклады других специалистов: кандидата 
медицинских наук Сергея Жуйкова (Томск), врача-эндокринолога 
Вероники Манжос (Новокузнецк) и других.

Встреча прошла в режиме живого диалога, собравшиеся име-
ли возможность получить ценную информацию, ответы на акту-
альные вопросы, высказать своё мнение. конференция послужи-
ла хорошей площадкой для обмена опытом и дала специалистам 
импульс для дальнейшей работы. 

Светлана КОСтИНА
фото Åлены Байлагасовой 

сенатор посетил 
городскуþ поликлинику 

16 апреля поликлини-
ческое отделение Ре-
спубликанской больни-
цы посетил заместитель 
председателя Комитета 
Совета федерации по 
регламенту и органи-
зации парламентской 
деятельности, предста-
витель в Сф от испол-
нительного органа госу-
дарственной власти РА 
Владимир Полетаев.

работу были внедрены элементы 
системы «Бережливая поликли-
ника». как рассказала заведую-
щая лечебно-диагностическим 
отделением поликлиники Елена 
дамер, в рамках данного направ-
ления была создана открытая 
регистратура, размещена яркая 
навигация, упрощающая поиск 
необходимого кабинета, установ-
лены инфоматы для электронной 
записи на приём к врачу.

Кроме этого, ведётся работа 
по организации контакт-центра 
для осуществления предвари-
тельной записи к медицинским 
специалистам по телефону. Пла-
нируется усилить деятельность 
кабинета неотложной помощи, 
где будет организована рабо-
та специалистов в две смены. В 

ближайших планах – проведение 
семинара для посетителей по-
ликлиники «Электронная запись 
на приём к врачу», где гражда-
нам будут даны пошаговые разъ-
яснения о том, как записаться к 
доктору через интернет, что осо-
бенно актуально для пациентов 
пожилого возраста.

Среди озвученных проблем 
была отмечена нехватка кадров. 
как доложили сенатору, ситуация 
находится под контролем, ищут-
ся пути её решения. 

В завершение встречи сенатор 
подчеркнул, что всегда открыт 
для диалога и готов оказывать 
поддержку в решении актуальных 
вопросов, связанных с оказанием 
медицинской помощи населению 
республики Алтай.  

фото Åлены БАÉËАГАСОВОÉ 

Здоровье глаз 
и саõарнûй диабет

Специалисты обсудили вопросы 
влияния диабета на органы зрения



3Эмчи доктор

Газета в PDF на сайте авра.рф

№4/111

О ткрывая совещание, она 
напомнила, что в сфере 
здравоохранения региона 

сегодня реализуется семь при-
оритетных национальных про-
ектов, один из них направлен на 
борьбу с онкологическими забо-
леваниями. Главная цель проекта 
– снижение смертности от злока-
чественных новообразований.

По словам выступающей, про-
ект предусматривает проведе-
ние информационно-коммуника- 
ционной кампании по профилак-
тике онкологических заболева-
ний, организацию сети центров 
амбулаторной онкологической 
помощи и другие мероприятия.

Валентина Юрьевна подчер-
кнула, что особый акцент должен 
делаться на раннее выявление 
злокачественных новообразова-
ний, в этом смысле особая от-
ветственность ложится на меди-
цинских работников первичного 
звена, многое зависит от качества 
проводимых скрининговых обсле-
дований, профилактической ра-
боты. она призвала коллег к ак-
тивной работе по выполнению тех 
серьёзных задач, которые ставит 
перед отраслью государство.

Об эпидемиологической ситуа-
ции по злокачественным новооб-
разованиям в регионе и работе 
онкологической службы доложил 
главный внештатный специалист-

Новый заместитель 
министра 

здравоохранения 
Республики Алтай 

приступила к своим 
обязанностям 

Заместителем министра 
здравоохранения республики 
Алтай назначена Александра 
Александровна Путилова, сме-
нившая на этой должности Та-
тьяну Владимировну Поносову. 

Александра Александровна 
родилась в 1967 году в селе 
Шипуново, Шипуновского рай-
она, Алтайского края. В 1992 
году она окончила Алтайский 
государственный медицинский 
институт по специальности «Пе-
диатрия». 

Свою профессиональную 
деятельность начинала с долж-
ности медицинской сестры 
первого хирургического отде-
ления Барнаульской больницы 
скорой медицинской помощи. 
работала врачом-педиатром, 
детским анестезиологом-
реаниматологом Шипуновской 
ЦрБ. Более семи лет прорабо-
тала в Барнаульской городской 
станции скорой и неотложной 
помощи, сначала врачом выезд-
ной педиатрической бригады, 
затем врачом-анестезиологом-
реаниматологом. 

С 2004 по 2008 годы занима-
ла должность научного сотруд-
ника отделения эпидемиологии 
и профилактики опухолей Ал-
тайского филиала ГУ «россий-
ский онкологический научный 
центр им. Н.Н. Блохина рАМН». 

С 2008 по 2012 годы рабо-
тала в Алтайском краевом За-
конодательном Собрании, где 
занималась вопросами здра-
воохранения. Далее с 2012 по 
2016 гг. курировала направле-
ние стратегического здравоох-
ранения в Главном управлении 
Алтайского края по здравоох-
ранению и фармацевтической 
деятельности.

В последние несколько лет 
занимала должность заместите-
ля главного врача по экспертизе 
качества медицинской помощи 
кГБУЗ «Алтайский краевой он-
кологический диспансер». Врач 
высшей квалификационной ка-
тегории. Имеет юридическое об-
разование. 

В должности заместителя ми-
нистра здравоохранения респу-
блики Алтай Александра Алек-
сандровна Путилова будет зани-
маться вопросами кадровой по-
литики, деятельности акушерско-
гинекологической службы и 
оказания медицинской помощи 
детям, лекарственного обеспе-
чения, иммунопрофилактики, 
профилактики неинфекционных 
заболеваний и формирования 
здорового образа жизни, работы 
по лицензированию медицинской 
деятельности и медицинскому 
освидетельствованию и другие. 

Нового заместителя мини-
стра здравоохранения ждёт 
большая и серьёзная работа, 
желаем удачи и успехов!

17 апреля в Управлении рос- 
потребнадзора по республи-
ке Алтай состоялась пресс- 
конференция по  итогам  обе-
спечения санитарно-эпидемио- 
логического благополучия  на 
территории республики Алтай в 
1 квартале 2019 года. Встречу с 
журналистами провёл главный 
государственный санитарный 
врач республики Алтай  Леонид 
Щучинов. открывая заседание, 
он напомнил слова Президента 
России Владимира Путина, не-
однократно говорившего о необ-
ходимости воспитывать в людях 
ответственное отношение к соб-
ственному здоровью. По словам 
Леонида Васильевича, со сто-
роны государства и медицины в 
этом направлении  делается мно-
гое – проводится диспансериза-
ция, вакцинопрофилактика насе-
ления, внедряются масштабные 
проекты по улучшению работы 
учреждений здравоохранения, но 
важно, чтобы и сами люди меня-
ли подходы к своему здоровью, 
берегли этот ценнейший ресурс. 

руководитель роспотребнад-
зора проинформировал прессу, 
что   Президентом рФ  перед 
санитарной службой поставлены 
новые серьёзные задачи. В част-
ности, в рамках национального 
проекта «демография» планиру-
ется создание новой модели об-
щественного здоровья, направ-
ленной на развитие сберегающих 
здоровье технологий, мотивацию 
граждан к ведению здорово-

Впереди 
большая 

работа

Борьба с онкологией – 
в приоритете

онколог Министерства здравоох-
ранения рА Алексей Сараев. он 
сообщил, что специализированная 
помощь пациентам с онкологиче-
скими заболеваниями в респу-
блике Алтай оказывается в онко-
логическом центре, действующем 
на базе республиканской больни-
цы. В центре развернут стационар 
на 39 коек, в их числе 2 койки для 
помощи паллиативным больным. 
В 2018 году сюда было госпита-
лизировано 1600 пациентов, из 
них 85 паллиативных. также с 
конца 2018 года функционирует 
12 коек дневного стационара при 
амбулаторно-поликлиническом 
отделении республиканской боль-
ницы. В онкоцентре работают 5 
врачей-онкологов, один доктор 
сейчас обучается в клинической 
ординатуре.

тель первичной заболеваемости 
составил 260,9 на 100 тыс. насе-
ления (РФ – 420,8), за 10 лет он 
увеличился практически на 30%.

Было отмечено, что лидирую-
щие позиции в структуре выяв-
ляемых онкологических заболе-
ваний занимает рак лёгкого, на 
втором месте – рак желудка, рак 
предстательной железы у мужчин 
и молочной железы у женщин, на 
третьем месте – рак ободочной 
и прямой кишки.

Всего на конец 2018 года в 
республике Алтай зарегистриро-
вано 2930 пациентов со злокаче-
ственными новообразованиями, 
это 1% населения РА. При этом, 
как добавил Алексей Сараев, 
в регионе достаточно большая 
доля пациентов, у которых зло-
качественные новообразования 
были выявлены своевременно, 
после радикального лечения 
продолжают нормальную, полно-
ценную жизнь. около 1500 жите-
лей рА состоят на учёте у онко-
логов более 5 лет.

Говоря о перспективах раз-
вития онкослужбы и выполнении 
задач, поставленных федераль-
ным центром, Алексей Сараев 
сообщил, что до 2021 года в ре-
спублике планируется открытие 
центров амбулаторной онкологи-
ческой помощи, где будут зани-
маться диагностикой онкозабо-
леваний, проводить некоторые 
виды химиотерапии, лечение 
онокологических пациентов тар-
гетными препаратами, оказывать 
паллиативную помощь. открытие 
таких центров запланировано в 
Горно-Алтайске, Майме, онгу-
дае и Усть-коксе.

По мнению онколога, деятель-
ность центров амбулаторной он-
кологической помощи позволит 
усилить работу первичного зве-
на, улучшить качество онкологи-
ческой помощи, оказываемой на 
местах, а главное, повысить выяв-
ляемость рака на ранних стадиях. 

Первый заместитель министра 
здравоохранения Республики Алтай 
Валентина Мунатова провела 12 апре-
ля селекторное совещание с руково-
дителями и специалистами районных 
больниц по вопросам профилактики, 
диагностики и лечения онкологиче-
ских заболеваний.

онкологическая помощь ока-
зывается и в районах республи-
ки – 5 онкологических кабине-
тов сформировано на базе рай-
онных больниц, в которых ведут 
приём сертифицированные он-
кологи. такие кабинеты рабо-
тают в Майме, Шебалино, онгу-
дае, кош-Агаче и Усть-кане.

далее главный специалист-
онколог озвучил цифры стати-
стики. По его словам, за 2018 
год в республике умерло от но-
вообразований 306 пациентов, 
показатель смертности составил 
140,3 на 100 тыс. населения (РФ 
2017 г. – 201,6). За 10 лет этот 
показатель уменьшился на 33%.

По данным за 2018 год в реги-
оне вновь выявлено 569 пациен-
тов с диагнозом «злокачествен-
ные новообразования», показа-

Под контролем Роспотребнадзора
го образа жизни и правильному 
питанию, выработке новых под-
ходов к определению качества 
продуктов питания. также  будет 
модернизирована лабораторная 
диагностика пищевых продук-
тов. Главный государственный 
санитарный врач подчеркнул, что 
на модернизацию лабораторий 
Центра гигиены и эпидемиологии 
региона уже в 2019 году выделе-
ны 74 млн.рублей, что позволит 
расширить спектр проводимых 
исследований.

Говоря о санитарно-эпидеми- 
ологической обстановке в реги-
оне, Л.В. Щучинов отметил, что 
она остаётся стабильной.

За 3 месяца 2019 года по срав-
нению с аналогичным периодом 
2018 года зарегистрировано сни-
жение заболеваемости по всем 
заболеваниям на 7,5%.  В 2019 г. 
в республике Алтай не регистри-
ровались такие инфекции, как 
дифтерия, корь, эпидемический 
паротит, полиомиелит, чума, ту-
ляремия, сибирская язва и др.

Благодаря своевременно про-
ведённому комплексу мероприя-
тий, вакцинации 46% жителей 
региона против гриппа,  эпиде-
мия в регионе прошла быстро, 
без каких-либо непредвиденных 
ситуаций. он добавил, что к сле-
дующему сезону гриппа в регио-
не планируется привить уже 50% 
населения, что позволит создать 
ещё более мощный «щит» для 
защиты наших жителей от опас-
ного вируса. 

В истёкшем периоде года в 
регионе сохранены  хорошие по-
казатели атмосферного воздуха, 
питьевой воды, почвы, продуктов 
питания, не допущено случаев 
массовых инфекционных и неин-
фекционных заболеваний.

В настоящее время на особом 
контроле роспотребнадзора на-
ходятся вопросы подготовки ис-
точников питьевого водоснабже-
ния к паводкоопасному периоду, 
проведение работ по санитарной 
очистке и благоустройству терри-
торий региона, а также подготов-
ка к эпизоотии чумы в природном 
очаге в кош-Агачском районе.

Повышенное внимание  спе-
циалистов ведомства обраще-
но на  организацию питания  и 
санитарно-техническое состоя-
ние образовательных учрежде-
ний, подготовку к летней оздоро-
вительной кампании 2019 года. 
основной задачей санитарных 
врачей является предупреждение 
возникновения в летних оздоро-
вительных учреждениях инфекци-
онной и неинфекционной заболе-
ваемости среди детей, получение 
детьми высокого оздоровитель-
ного эффекта. Сейчас ведётся 
интенсивная работа по выдаче 
санитарно-эпидемиологических 
заключений организациям отды-
ха и оздоровления детей.

Между тем, Леонид Щучинов 
выразил обеспокоенность по пово-
ду роста заболеваемости внеболь-
ничными пневмониями в регионе, 
причинами которых продолжает 

оставаться  позднее обращение 
заболевших за медицинской по-
мощью. За 1 квартал 2019 года за-
регистрировано 472  случая вне-
больничных пневмоний  (1 квартал  
2018 года – 196). Всего за 3 меся-
ца 2019 года умерли от внеболь-
ничных пневмоний 10 человек.

Л.В. Щучинов коснулся и темы 
активности клещей и мерах про-
филактики клещевых инфекций. 
он сообщил, что на 17 апреля  
покусаны клещами 182 человека, 
у 8 жителей региона подозрение 
на клещевые инфекции.  Всех жи-
телей и гостей региона руково-
дитель роспотребнадзора по ре-
спублике Алтай  призвал активно 
пользоваться противоклещевыми 
аэрозолями, а глав муниципаль-
ных образований и руководите-
лей объектов туризма проводить 
противоклещевые обработки тер-
риторий для снижения риска при-
сасывания клещей.

Леонид Щучинов рассказал журналистам о санитарно-эпидемиологической обстановке в регионе
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Êак уберечü своего ребенка от опасностей, подстерегаþùих на улице? 
Рассказывает детский травматолог

Обзор самой интересной и актуальной 
информации о здоровье и здравоохранении, 
вышедшей в апреле в «Российской газете» 

В ÌИнЗдРаВе РÔ РассÊаЗаËИ 
о ×еÒÛРеÕ ПРосÒÛÕ сПосоБаÕ 

ПРодËИÒь ÆИЗнь
как сообщает «российская газета» со ссылкой на пресс-службу 

ведомства, были названы четыре основные и контролируемые 
факторы риска. к их числу были отнесены курение, избыточная 
масса тела, неумеренное потребление алкоголя и низкая физи-
ческая активность. Соответственно, в идеале нужно отказаться от 
сигарет и спиртного, заняться спортом или хотя бы умеренными 
физическими нагрузками и привести в норму собственный вес.

также сообщается, что после начала антитабачной кампании 
курильщиков стало меньше на 21 процент, однако примерно 30 
процентов жителей России пока не смогли расстаться с этой 
пагубной привычкой, с которой связано до 90 процентов случа-
ев рака легких и 50 процентов сердечно-сосудистых заболева-
ний. кроме того отмечается, что взрослому человеку для под-
держания физической активности необходимы нагрузки 2,5 часа 
в неделю, а для детей и подростков – час в день.

Напомним, ранее министр здравоохранения РФ Вероника 
Скворцова рассказала, что основная причина смертности рос-
сийских мужчин в трудоспособном возрасте ассоциирована с 
употреблением алкоголя.

ПодÃоÒоВËен ЗаÊоноПРоеÊÒ 
о ЗдоРоВоÌ ПИÒанИИ РоссИЯн

Законопроект об «идеологии здорового питания» в рФ прак-
тически готов и уже в нынешнюю – весеннюю – сессию может 
быть внесен в парламент. Как сообщает «РГ», об этом заяви-
ла вице-премьер татьяна Голикова в ходе «правительственного 
часа» в Госдуме.

– Впервые начинаются мероприятия, связанные с переходом 
на здоровое питание, – предупредила зампред правительства. 
– Нам предстоит законодательно урегулировать идеологию здо-
рового питания, в связи с чем подготовлен соответствующий 
проект федерального закона.

По данным роспотребнадзора рА, больше половины смер-
тей в россии связано с приёмом некачественной пищи и непра-
вильным питанием. Конкретнее, около 63% смертей в России 
связаны с заболеваниями, возникающими из-за плохой пищи. 
Высокий уровень потребления сахара, насыщенных жирных кис-
лот, соли ведет к развитию сердечно-сосудистых заболеваний, 
артериальной гипертонии, сахарного диабета.

В конце марта Минздрав РФ сообщал, что в прошлом году 
россияне употребили сахара в два раза больше установленных 
норм. На каждого россиянина пришлось 39,4 кг этого продукта 
при норме 24 кг. А вот по молоку и молокопродуктам в минув-
шем году наблюдалось отставание – 225,2 кг на человека при 
норме 325 кг.

В РоссИИ ПоЯВИÒсЯ ноВаЯ 
ÌедИÖИнсÊаЯ сПеÖИаËьносÒь

Начиная с 2020 года в России появятся новые специалисты в 
медицинской сфере. речь идет о врачах физической и реабили-
тационной медицины.

как сообщает тАСС со ссылкой на Минздрав рФ, предпо-
лагается постепенный переход на новую специальность. Это 
произойдет не ранее 1 сентября следующего года.

Эксперты отмечают, что пока в стране нет специалистов, пол-
ностью отвечающих за весь реабилитационный процесс. Между 
тем они могут выполнять функции не консультанта, а лечащего 
врача пациента.

Новые специалисты помогут повысить качество жизни 20-25 мил-
лионов россиян, которым в той или иной мере требуется медреаби-
литация. к их числу относятся не только инвалиды, но и пациенты 
восстанавливающиеся после серьёзных травм и заболеваний.

«Это такая «подушка» для пациентов между медицинской и 
социальной помощью, которая отвечает не за смерть и жизнь, 
а за качество жизни», – приводит агентство слова главного 
внештатного специалиста по медреабилитации Минздрава рФ 
Галины Ивановой. также сообщается, что врач физической и 
реабилитационной медицины обязан три года отучиться на со-
ответствующем курсе ординатуры мединститута.

наЗВанÛ саÌÛе ПоËеЗнÛе 
И ВРеднÛе сÓПÛ В РоссИИ

Среди самых распространенных супов в россии наиболее по-
лезным диетологи назвали овощной суп без мяса. В лидерах анти-
рейтинга оказалась солянка. Опрос экспертов приурочен к Между-
народному дню супа, который отмечается каждый год 5 апреля.

«российская газета» приводит слова врача-диетолога клини-
ки лечебного питания Федерального исследовательского цен-
тра питания биотехнологии кандидата медицинских наук Елены 
Ливанцовой, которая считает, что  в качестве источника необ-
ходимых питательных веществ оптимален овощной вегетариан-
ский суп.

А вот мясные бульоны могут содержать вредные вещества – 
последствие кормления животных антибиотиками. кроме того, 
зачастую мясные супы слишком жирные, калорийные и солё-
ные. Так, людям с сердечно-сосудистыми и гастроэнтероло-
гическими проблемами, повышенным холестерином, лишним 
весом врачи не рекомендуют есть солянку, а также осторожно 
относиться к грибным супам.

– В целом, суп не то что желателен – а обязателен для того, 
чтобы человек чувствовал себя здоровым и бодрым. Лучше есть 
его в обед в тёплом виде, – пояснил врач-гастроэнтеролог Вла-
димир Пилипенко.

деÒсÒВо 
БеЗ ÒРаВÌ

Детский травматизм – это, к 
сожалению, не только синяк под 
глазом и ссадины на коленках. 
В травматологическом отделе-
нии лечат детей с гораздо более 
серьёзными увечьями. Счастье, 
если пациент выходит из боль-
ницы здоровым и возвращается 
к нормальной жизни, а бывает и 
так, что травма приводит к ин-
валидности, но самое страш-
ное, когда детскую жизнь не 
удаётся спасти. Вадим Зрелкин 
вспоминает трагическую исто-
рию – в прошлом году в Чема-
ле была сбита пьяным водите-
лем девочка-подросток. Врачи 
бились за её жизнь несколько 
дней, но травмы были слиш-
ком тяжёлые… Самые сложные 
случаи, самые суровые трав-
мы, с которыми поступают дети 
в травматологию, как правило 
связаны с дтП.

– Замечено, что 7-8 из 10 по-
страдавших в ДТП детей – это 
сбитые на пешеходном пере-
ходе. обычно в такие ситуации 
попадают дети школьного воз-
раста, подростки. Я сам неодно-
кратно наблюдал, идёт через до-
рогу школьник в тёмных очках, в 
наушниках, даже не смотрит по 
сторонам. Невнимательность, 
уверенность в том, что если сту-
пил на пешеходный переход, то 
не собьют – это порой приводит 
к печальным последствиям, – 
рассказывает врач-травматолог. 
– Åщё есть категория пострадав-
ших внутри автомобиля, здесь 
нередко страдают маленькие 
дети, которых перевозят без 
сдерживающих устройств. Не-
которые родители до сих пор 
считают, что для безопасной 
перевозки ребёнка достаточно 
его взять на руки. Не секрет, что 
при столкновении автомобиля, 
двигающегося со скоростью 60 
км в час, трёхкилограммовый 
ребёнок в силу инерции весит 
около 100 кг.

Многие травматичные ситуа-
ции, по мнению врача, человек в 
силах предугадать и предотвра-
тить, проявив внимательность и 
бдительность. В случае с дорога-
ми по-другому просто нельзя.

– Родители должны научить 
ребёнка нормам поведения на 
улице и на дороге. Важно доне-
сти до него, что нельзя быть са-
моуверенным в местах, где ездят 
машины, что дорогу надо пере-

ходить лишь там, где положено, 
идти осмотревшись, убедившись, 
что тебя пропускают. Не стоит 
забывать о светоотражающих 
элементах на одежде, которые 
помогают заметить пешехода в 
тёмное время суток, они есть в 
свободной продаже. родителям 
первоклассников, прежде чем 
позволять детям ходить в шко-
лу без сопровождения, надо не-
сколько раз пройтись с ними по 
этому маршруту, рассказать обо 
всех опасных моментах, которые 
могут подстерегать на дороге, – 
продолжает врач.

Ещё одна тема, поднятая док-
тором, особенно актуальна с при-
ходом тёплых дней – это качели.

– Зимой дети больше все-
го травмируются при катании с 
горок, сейчас наступило время 
качелей, – говорит он. – Каче-
ли – штука очень опасная и об 
этом не стоит забывать родите-
лям. что может быть с ребёнком, 
если он получит удар тяжёлым 
железом? Не будем вдаваться 
в подробности. На площадке за 
ребёнком должен быть глаз да 
глаз, особенно если он малень-
кий. Известно, что у детей млад-
шего возраста, обычно осла-
блено либо отсутствует чувство 
опасности.

Специалист отмечает, что с 
приходом тепла в отделение ак-
тивнее начинают поступать па-
циенты с «сезонными» травмами 
– неудачное падение с велоси-
педа, падение с деревьев. Ле-
том приходится лечить «горе-
ныряльщиков», которые при 
купании в реке ныряют на голо-
ву в мелких местах, после чего, 
соответственно, оказываются на 
больничной койке.

да, всего не предусмотришь, 
даже очень внимательные и осто-

рожные дети, имеющие самых 
бдительных родителей, могут по-
пасть в беду. тогда за дело бе-
рутся врачи травматологического 
отделения.

– Считается, что потенциал к 
восстановлению у детского орга-
низма выше, а может так кажет-
ся, ведь всё зависит от тяжести 
травмы. В любом случае, доктора 
делают всё, что возможно, чтобы 
помочь ребёнку, – делится В.А. 
Зрелкин.

Говоря о своих пациентах, Ва-
дим Алексеевич отмечает, что 
дети, оказавшиеся в отделении, 
вместе с физической травмой, 
нередко получают и психологиче-
ский удар. Справиться с болью, 
страхом и тревогой помогает 
врач. Наверное, каждый доктор, 
работающий с детьми, имеет на-
выки психолога.

– У нас находятся пациенты с 
травмами различной сложности, 
к каждому свой подход. кого-то 
подбадриваешь, кого-то успо-
каиваешь. диалог «врач-пациент» 
существует всегда. В поддержке, 
как правило, нуждаются не только 
дети, но и родители. С ними тоже 
надо уметь найти общий язык, 
чтобы быть услышанным и услы-
шать их.

как обезопасить своего ре-
бёнка? оберегать. Беседовать, 
предупреждать, рассказывать 
– он должен знать, что опасные 
ситуации могут быть не только 
в компьютерных играх и в кино, 
но и в реальной жизни. конечно, 
важен родительский контроль и 
личный пример, пусть ваши сыно-
вья и дочери, как и вы, будут от-
ветственными и внимательными. 
Берегите себя и своих детей!

Светлана КОСтИНА
фото: https://pixabay.com

Äетская травматология Республиканской боль-
ницы – сþда попадаþт дети с разли÷ными трав-
мами, которые всегда связаны с болью и сле-
зами. По словам заведующего детским травма-
тологическим отделением, врача-травматолога 
Вадима Алексеевича Зрелкина, большинство 
травматичных ситуаций можно предотвратить, 
зачастую для этого необходимо просто проявить 
чуть больше осторожности. Самые сложные трав-
мы, с которыми поступают дети, обычно связаны 
с дорожно-транспортными происшествиями…

ЦИфРы
По информации Респу-

бликанского центра ме-
дицины катастроф в 2018 
году в Республике Алтай 
зарегистрировано 55 де-
тей, пострадавшиõ в ÄÒÏ. 
В текущем году автоава-
рия уже унесла одну дет-
скую жизнь, всего с нача-
ла года зарегистрирова-
но уже 13 пострадавших 
в ÄÒÏ детей.
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Несмотря на прохладный и 
пасмурный день, на площади 
собралось много людей, кото-

Галина Сергеевна, 56 лет, 
медицинский работник:

– Вакцинопрофилакти-
ка – это большое благо, 
которое сегодня доступно, 
этим надо пользоваться. 
Лучше поставить прививку, 
чем потом болеть, пичкать 
свой организм лекарства-
ми. очень жалко деток, 
которые всегда так тяжело 
болеют, они, к сожалению, 
дети являются лёгкой «до-
бычей» для бактерий и ви-
русов, поскольку иммуни-
тет у них ещё слабенький.  
Меня удивляет, что неко-
торые мамы отказываются 
от вакцинации, бездумно 
лишая ребёнка защиты от 
инфекций. Например, при-
вивка – БЦЖ, которая не-
обходима для профилакти-
ки туберкулёза, её ставят 
новорожденным детям. Не-
которые мамы считают, что 
она не нужна. А туберкулёз 
– такая коварная болезнь… 
Его можно «поймать» где 
угодно – в магазине, ав-
тобусе, в любом обще-
ственном месте. Взрослый 
может и не заразиться, а 
ребёночек, если не привит, 
то запросто.

А клещевой энцефалит? 
Это же очень страшно… 
Сейчас идёт сезон кле-
щей, в нашем регионе их 
всегда много. детям при-
вивку против клещевого 

ЗдоРоВье – наше Все! 

6 апреля на центральной площади Горно-Алтайска 
жители и гости республиканской столицы отпраздновали 
Всемирный день здоровья. 

Иммунизация спасает жизни 
С 24 по 30 апреля в Республике Алтай проходит Европейская неделя иммунизации

Иммунизация является 
самым эффективным сред-
ством борьбы с инфекци-
онными болезнями. Главная 
цель Европейской недели 
иммунизации – достижение 
более глубокого понимания 
того, что каждый человек 
нуждается в защите от бо-
лезней, предупреждаемых 
средствами специфической 
профилактики. А таких за-
болеваний немало – корь, 
краснуха, пневмококковая, 
гемофильная и другие ин-
фекции. Раньше эти страш-
ные болезни массово уноси-
ли жизни детей и взрослых. 
С появлением плановых при-
вивок был дан заслон многим 
инфекционным заболевани-
ям. По данным Всемирной 
организации здравоохране-
ния, ежегодно иммунизация 
спасает от 2 до 3 миллионов 
человеческих жизней. 

Как сообщила главный 
врач БУЗ РА «Центр профи-
лактики и борьбы со СПИД» 
Елена Сакашева, вакцина-
ция населения проводится 
в рамках приказа Мини-
стерства здравоохранения 
Российской Федерации от 
21 марта 2014 г. №125н «Об 
утверждении национального 
календаря профилактиче-
ских прививок и календаря 
профилактических приви-
вок по эпидемическим по-
казаниям» (с изменениями 
и дополнениями, внесённы-
ми в текст, согласно при-
казам Минздрава России: 
от 16.06.2016 г. №370н, от 
13.04.2017 г. №175н). Еже-
годно большинство жителей 
Республики Алтай проходят 
вакцинацию от различных 
инфекционных заболева-
ний. Только от гриппа в 
2018 году было привито 
более 99000 человек, что 
позволило нашему региону 
преодолеть сезонную эпи-
демию гриппа благополуч-
но, без летальных случаев. 

Традиционно в рамках Ев-
ропейской недели иммуни-
зации на базе медицинских, 

образовательных, обще-
ственных и других органи-
заций республики проходят 
мероприятия, направленные 
на повышение информиро-
ванности населения о значи-
мости вакцинопрофилакти-
ки, на эту тему оформляются 
уголки здоровья, раздаются 
информационные материа-
лы, специалисты проводят 
лекции и беседы. 

Для иммунизации жи-
телей отдалённых и труд-
нодоступных сёл и детей 
с ограниченными возмож-
ностями здоровья будет 
организована работа при-
вивочных бригад. В 2018 
году в республике было 
создано 39 таких бригад. 
Количество привитых при-
вивочными бригадами со-
ставило 166 человек. Всего 
во время проведения Евро-
пейской недели иммуниза-
ции в прошлом году вакци-
нировано 3067 человек, в 
том числе 2228 детей.

По информации ВОЗ ло-
зунг Всемирной недели им-
мунизации 2019 года – «За-
щитимся вместе: вакцины 
действуют!». Кампания по-
священа героям вакцинации 
во всем мире – от родителей 
и членов местных сообществ 
до медицинских работников 
и новаторов – которые вно-
сят свой вклад в обеспече-
ние для всех нас защиты по-
средством вакцин.

оПРос

Вакцинопрофилактика – 
это большое благо

Корреспондент «Эмчи» задал вопрос жителям республиканской 
столицы: «Как вы относитесь к вакцинопрофилактике?» Подавляю-
щее большинство опрошенных высказались о своём положитель-
ном отношении к профилактическим прививкам, но прозвучали и 
отрицательные отзывы. Представляем вашему вниманию наибо-
лее интересные ответы. 

вирусного энцефалита ставят 
бесплатно. так надо ли отка-
зываться? У меня трое детей, 
два внука. как мама, бабушка 
и медик, я всегда была двумя 
руками «за» вакцинацию. 

Леонид Сергеевич, 34 года, 
работник туристического 
агентства:

– Отношение к прививкам 
у меня неоднозначное. какие-
то, наверное, нужны, а без 
каких-то можно и обойтись. 
Например, я не прививаюсь 
от гриппа, веду здоровый об-
раз жизни, обычно организм 
и без прививки справляется 
с вирусом, а вот от клеща 
вакцинацию прошёл. Летом 
часто бываю в горах,  в тай-
ге, где встреча с клещами – 
не редкость, поэтому как-то 
спокойнее себя чувствуешь, 
когда знаешь, что ты привит.

Анастасия Альбертовна, 
27 лет, молодая мама:

– Я не сторонник поиска 
«правды» в интернете, что 
касается здоровья ребёнка, 
здесь я полностью доверяю 
врачам. Если компетентный 
специалист говорит мне, что 
вакцина защитит сына от 
опасных заболеваний, поче-
му я должна отказываться от 
этой защиты? Мне в детстве 
тоже ставили различные при-
вивки, не помню, чтобы бо-
лела какими-то инфекциями 

кроме ОРВИ. Не исключено, 
что вакцинация здесь тоже 
сыграла свою роль. Сыну 
пять лет, все плановые при-
вивки мы поставили, никаких 
побочных явлений и ослож-
нений не было. На здоровье 
не жалуемся. У нас хороший 
участковый педиатр, всегда 
подробно рассказывает про 
каждую прививку, отвечает 
на все вопросы, спасибо ей 
за это.

Алексей Владимирович, 
40 лет, служащий:

– Каждый год прививаем-
ся от гриппа  всей семьёй. 
Прививку переносим хорошо, 
гриппом не болеем. к вакци-
нопрофилактике отношусь, 
конечно, положительно. Сей-
час часто приходится слы-
шать о важном значении про-
филактики и это правильная 
тенденция. С болезнью надо 
бороться ещё до её насту-
пления, здесь иммунизация 
играет важную роль, думаю, 
за этим направлением – бу-
дущее. когда-нибудь появят-
ся вакцины от ВИЧ, рака и 
других серьёзных болезней, 
наука же не стоит на месте. 
Благодаря иммунизации на 
земле поубавилось смертель-
но опасных болезней, я верю, 
что человечество со време-
нем окончательно  победит 
туберкулёз, чуму и другие 
страшные заболевания.

Дарья,  18 лет, студентка:
– Я вообще стараюсь 

не ходить по больницам, 
не принимать никаких ле-
карств. Если простужусь, 
лечусь травяными чаями, 
лимоном, мёдом, не вижу 
необходимости портить 
свой желудок таблетками. У 
меня пока нет детей, но ког-
да будут, наверное, не буду 
соглашаться на прививки, 
которые, как я читала, отри-
цательно влияют на имму-
нитет и здоровье ребёнка.

Надежда Владимировна,
36 лет, предприниматель:

– Когда-то я тоже была 
в числе сомневающихся по 
поводу того, нужно или нет 
ставить прививки ребёнку. 
Но когда родился малыш, 
мои взгляды поменялись,  я 
поняла, что отказавшись от 
вакцинации, рискую слиш-
ком многим. Мы постави-
ли все необходимые при-
вивки, никаких проблем со 
здоровьем, которыми меня 
«пугал» интернет, не воз-
никло. Советую мамочкам 
советоваться по поводу 
вакцинации исключительно 
с докторами, не бойтесь 
задавать специалистам 
вопросы о вакцинации, не 
идите на поводу у против-
ников вакцинации, которые 
обычно даже не имеют от-
ношения к медицине.

рые охотно участвовали в ярких 
мероприятиях, организованных 
республиканским центром ме-

дицинской профилактики, при 
поддержке Министерства здра-
воохранения, Управления рос- 

потребнадзора по республике 
Алтай, Администрации Горно-
Алтайска, Медицинского кол-
леджа, молодёжи и обществен-
ников.

Собравшихся поприветствовал 
заместитель председателя Пра-
вительства региона Игорь кор-
шунов. он отметил значимость 
проводимого мероприятия, на-
помнив, что сегодня сохранение 
и укрепление здоровья россиян – 
одна из главных стратегических 
задач развития страны.

Первый заместитель министра 
здравоохранения РА Валентина 
Мунатова в своём приветствен-
ном слове подчеркнула, что здо-
ровье – это бесценное богатство 
всего человечества, она призва-
ла земляков беречь его, не рас-
трачивая на алкоголь, курение и 
другие вредные привычки.

далее слово для приветствия 
и поздравления было предо-
ставлено заместителю главы по 
социальным вопросам Мо «Го-
род Горно-Алтайск» Станиславу 
тюхтеневу, руководителю моло-
дёжного отдела Горно-Алтайской 
епархии, иерею Лаврентию дон-
баю, которые также сказали о 
необходимости ответственнее 
относиться к своему здоровью, 
стремиться совершенствоваться 
духовно и физически.

Участников праздника взбод- 
рила спортивная разминка, ко-
торую провели представители 
фитнес-клуба «республика».

Немало замечательных во-
кальных и танцевальных номеров 
подарили собравшимся студен-
ты медицинского и педагоги-
ческого колледжей, колледжа 
культуры Горно-Алтайска. За-
дорный фитнес-танец исполнила 
спортивно-оздоровительная сту-
дия «Стимул».

Программу мероприятий про-
должила работа площадок здо-
ровья.

На площадке республикан-
ского центра медицинской про-
филактики прошли акции «Про-
верь своё здоровье», «Сбрось 
свой вес». Все желающие име-
ли возможность измерить уро-
вень сахара и холестерина в 
крови, рост и вес. Всего было 
обследовано более 50 человек, 
в основном это граждане в воз-
расте от 50 до 90 лет. У почти 
половины осмотренных отмечен 
повышенный уровень холесте-
рина, у 6 человек выявлен избы-
точный вес.

день здоровья в республике 
Алтай прошёл на волне хорошего 
настроения, бодрости и положи-
тельных эмоций, собрав более 
500 человек.
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Я нужна своим 
маленьким пациентам

Сутками пропадать на работе, 
обделять вниманием собственных 
детей, ради спасения маленьких 
жизней – труд неонатолога связан 
с большими нагрузками 
и ответственностью. 
Вообще, быть врачом, значит, 
чем-то жертвовать, иметь огромные 
запасы терпения и человеколюбия. 
Именно такие люди становятся 
неонатологами. 

Наша героиня — молодая и хрупкая де-
вушка. Невольно удивляешься, откуда в ней 
столько силы, откуда это неукротимое же-
лание работать, лечить и спасать? Она от-
вечает просто: «Я нужна детям».

5 апреля поздравления с профессио-
нальным праздником принимали врачи-
неонатологи. Эти специалисты заботятся о 
здоровье новорожденных в самые первые 
часы и дни жизни. Это очень ответствен-
ная, тонкая, трудная и интересная работа, 
о которой нам рассказала врач-неонатолог, 
заведующая неонатологическим стацио-
наром БУЗ РА «Перинатальный центр»  
Асел Кайыковна Жданова. 

Б удущий врач роди-
лась в селе тобе-
лер кош-Агачского 

района, училась в кош-
Агачской школе. В юности 
она и не думала стано-
виться медиком, планиро-
вала связать свою жизнь 
с бухгалтерским делом, 
пыталась поступить в 
аграрный университет, но 
жизнь распорядилась по-
другому. 

– Я из многодетной 
семьи, мама всегда хоте-
ла, чтобы кто-нибудь из 
нас, четверых детей, стал 
врачом. В итоге мне было 
суждено исполнить мечту 
своей мамы, – рассказы-
вает Асел Жданова.

И начался для нашей 
героини тернистый путь 
в медицину – универси-
тет, интернатура, и на-
конец, настоящая работа 
врача. Неонатологом она 
стала не сразу, сначала 
трудилась педиатром в 
Шеблинской рБ, где на 
подающего надежды мо-
лодого доктора обратил 
внимание главный врач 
больницы Михаил Нико-
лаевич Иванов...

– В 2013 году я поехала 
работать педиатром в Ше-
балинскую больницу. Глав-
ным врачом здесь трудил-
ся замечательный человек 
и руководитель – Михаил 
Николаевич Иванов, он 
предложил мне пройти 
обучение на неонатолога 
и я согласилась. Прошла 
обучение, стала работать 
неонатологом и районным 
педиатром, потом ушла в 
декрет, правда уже через 
четыре месяца снова вы-
шла на работу,– продол-
жает А.к. Жданова. 

доктор Жданова про-
работала в Шебалинской 
больнице 4 года, потом 
волею судьбы переехала 
в Горно-Алтайск. С июля 
2017 года она работа-
ет врачом-неонатологом 
в республиканском пе-
ринатальном центре, а с 
недавних пор является 
заведующей неонатоло-
гическим стационаром, 
включающим в себя четы-
ре отделения – отделение 
патологии новорожденных 
и недоношенных детей 
(или отделение второго 
этапа выхаживания), об-
сервационное отделение, 

ется помощь недоношен-
ным детям, рождённым 
с низкой и экстремально 
низкой массой тела.

В условиях нехватки ка-
дров специалистам прихо-
дится работать в усилен-
ном режиме.

На сегодняшний день в 
стационаре БУЗ рА «Пе-
ринатальный центр» тру-
дятся врачи-неонатологи: 
татьяна Александровна 
Мартынова, Валентина 
Николаевна Лаптева, На-
талья Анатольевна дымо-
ва (сейчас проходит обу-
чение на реаниматолога), 
татьяна константиновна 
Белых и наша героиня – 
Асел кайыковна Ждано-
ва. также здесь трудится 
врач-реаниматолог Свет-
лана Сергеевна красило-
вец. 

– Конечно, работать 
сложно. детки у нас бы-
вают очень тяжёлые, ко-
торые не расскажут, что 
у них болит… Мамы тоже 
разные, у многих бывает 
серьёзное психологиче-
ское напряжение после 
родов, с ними тоже надо 
найти общий язык, успоко-
ить, чтобы они взяли себя 
в руки, ухаживали вместе 

с медицинскими сёстрами 
за ребёночком, – делит-
ся врач-неонатолог. – Мы 
стараемся делать всё от 
нас зависящее, чтобы ма-
лыш скорее шёл на по-
правку. Всегда испыты-
ваем счастье, когда наша 
помощь приносит свои 
результаты, состояние 
малыша стабилизируется, 
мы видим положительную 
динамику, и впоследствии 
мама с ребёнком выписы-
ваются домой. 

По словам врача, неона-
тологический стационар на 
сегодняшний день хорошо 
обеспечен необходимым 
современным оборудова-
нием, позволяющим вы-
хаживать недоношенных 
детей. она отмечает что, 
как правило, детишки, 
рождённые с массой тела 
от 1 килограмма имеют 
очень высокие шансы на 
выживание. 

В 2017 году в Респу-
бликанском перинаталь-
ном центре было открыто 
отделение патологии но-
ворожденных и недоно-
шенных детей для оказа-
ния квалифицированной 
помощи малышам, в том 
числе рождённым с экс-

тремально низкой массой 
тела. раньше деток, нуж-
дающихся в продолжи-
тельном наблюдении вра-
чей, направляли в детскую 
больницу.

доктор Жданова рас-
сказывает, что неонаталь-
ный стационар никогда не 
пустует, а частенько он 
бывает переполнен. она 
убеждена, что здоровье 
детишек во многом зави-
сит от того, какой образ 
жизни ведут их мамочки, 
насколько ответственно 
относятся к важной мис-
сии – быть матерью. Увы, 
действительность тако-
ва, что многие девушки 
и женщины не считают 
нужным отказываться от 
вредных привычек, даже 
узнав о своей беремен-
ности, не посещают вра-
чей, не проходят обсле-
дование. При этом, напо-
минает врач, готовиться к 
беременности необходи-
мо заранее, беречь своё 
здоровье от вредных 
факторов, что является 
залогом рождения здоро-
вого ребёнка. 

Сама Асел Жданова 
является мамой двух сы-
новей – старший учится в 
школе, а младшему испол-
нилось три годика. 

– Я очень благодарна 
своей маме, она помогает 
мне с детьми. Благодаря 
её помощи я имею воз-
можность работать. Меня 
поддерживает и муж. ко-
нечно, бывает, что родные 
ругают меня за то, что я так 
много времени посвящаю 
работе, но куда деваться, 
такая у меня профессия. 
Я нужна своим маленьким 
пациентам, – рассказыва-
ет врач. 

Асел кайыковна с теп- 
лом отзывается о сво-
их коллегах, с которыми 
трудится в одной коман-
де, трудится ради общего 
дела, ради жизней и здо-
ровья детей. 

– В апреле мы отметили 
замечательный праздник – 
день неонатолога. Я хочу 
обратиться с поздравле-
ниями ко всем, кто посвя-
тил себя этой профессии. 
дорогие коллеги, пусть 
ваша работа приносит вам 
удовольствие, пусть ма-
ленькие пациенты будут 
здоровы и крепки. Желаю 
вам больших успехов и 
достижений, личного сча-
стья, крепкого здоровья, 
любви, терпения и сил. 
Помните, что мамы дове-
ряют вам самое ценное! 
– обратилась к коллегам 
А.к. Жданова. 

Светлана КОСтИНА 

ЦИфРы

В 2018 году в БУЗ 
РА «Перинаталь-
ный центр» роди-
лось более 250 
недоношенных де-
тей. С начала 2019 
года здесь роди-
лось 60 недоно-
шенных деток. 

За первый квартал 2019 года 
в Республиканском 
перинатальном центре родилось 
596 детей, в том числе 
11 двоен, из них 
319 мальчиков и 277 девочек.

Специалисты отмечают снижение 
рождаемости в главном родильном 
учреждении региона по сравнению 
с аналогичным периодом прошлого 
года на 9,8 %.

Уважаемые доктора-неонатологи,
поздравляем вас с профессиональным праздником! 

Здоровья вам и вашим маленьким пациентам! 
Радости, доброты, света и тепла! 

Спасибо за ваш благородный труд! 

отделение физиологии и 
отделение реанимации.

– Когда я пришла сюда 
работать, заведующей не-
онатологическим стацио-
наром была Вера Влади-
мировна Фефелова. она 
была достаточно строгим и 
требовательным руководи-
телем, но по-другому в на-
шей работе нельзя. Своим 
наставником считаю Ва-
лентину Николаевну Лап-
теву – заслуженного врача 
рА, врача-неонатолога с 
огромным стажем работы. 
Я и сегодня обращаюсь к 
ней за советами, ведь это 
опытнейший специалист, 
– говорит Асел Жданова. 

На плечи Асел кайыков-
ны возложена огромная 
ответственность, ведь в 
этих отделениях оказыва-

сколько деток принес аист? 
Более 500 детей родилось в главном родильном 

учреждении республики с начала 2019 года

Всего в БУЗ РА «Перинатальный 
центр» с начала 2019 года состоя-
лось 585 родов, из них 254 родов 
приходится на жительниц Горно-
Алтайска, здесь также родоразре-
шились 7 женщин из Алтайского 
края. За первый квартал в перина-
тальном центре состоялись роды у 
77 женщин из Майминского райо-
на, 32 – Онгудайского, 26 – Кош-
Агачского, 39 – Шебалинского, 14 
– Улаганского, 29 – Чойского, 25 
– Чемальского, 23 – Усть-Канского, 
25 – Турачакского и 34 – Усть-
Коксинского районов.

За отмеченный период в перина-
тальном центре родились 9 детей по-
сле прохождения процедуры ЭКО, из 
них одна двойня.

Напомним, что в перинатальном 
центре сконцентрированы лучшие в 
республике кадровые и технические 
ресурсы, позволяющие выхаживать 
слабых и маловесных новорожденных 
детей. В ПЦ проходит порядка 80% 
всех родов республики.
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Н аталья К. – жительница  
Шебалинского района, 
сегодня она счастливая 

мама крепкого малыша, которо-
му скоро исполнится 1 годик. За 
неделю до родов Наталья при-
была в перинатальный центр 
Горно-Алтайска. Первая поло-
вина беременности у девушки 
была неспокойной, сказывалось 
имеющееся хроническое забо-
левание. На последнем триме-
стре врачи заверили будущую 
маму: «Всё идёт нормально, но 
чтобы избежать любых рисков, 
лучше заранее приехать в пери-
натальный центр». 

В столице республики у На-
тальи нет ни родных, ни знако-
мых, остановиться было негде, 
но врачи успокоили – для таких 
пациенток в центре имеются 
специальные койки. 

– Неделю до родов я нахо-
дилась под присмотром меди-
цинских работников, конечно, 
здесь мне было спокойнее, чем 
у себя в районе. Я знала, что 
нам с малышом окажут всю не-
обходимую помощь на высоко-
профессиональном уровне  в  
любую минуту, когда она бу-
дет необходима, – вспоминает 
молодая мама. 

В 2017 году в Республикан-
ском перинатальном центре на 
базе отделения патологии бе-
ременных была организована 
работа пяти коек сестринского  
(акушерского) ухода для бере-
менных группы риска, прибыв-
ших из районов республики и 
нуждающихся в медицинском 
наблюдении на случай возмож-
ных осложнений. Прошло почти 
два года, за это время здесь 
была оказана профессиональ-
ная помощь десяткам женщин. 
По словам главного врача БУЗ 
рА «Перинатальный центр» Анд-
рея Мурыгина, необходимость 
открытия таких коек обусловле-

ÊоÉÊИ  оÆИданИЯ 

на требованиями современного 
акушерства. 

– Республика Алтай относит-
ся к регионам с низкой плот-
ностью населения, высокой 
удаленностью и труднодоступ-
ностью населённых пунктов. 
Перинатальный центр – един-
ственное в регионе специали-
зированное учреждение родов-
споможения, здесь проходит 
около 80% всех родов респу-
блики. Понятно, что женщинам 
из отдалённых сёл трудно по-
пасть к нам непосредственно 
перед родами, которые могут 
случиться раньше или позже 
предполагаемого срока, поэто-
му лучше приехать заранее. Все 
мы знаем, что самая безопас-
ная транспортировка для ребё-

ночка – в мамином животике. 
особенно важно своевременно 
прибыть в наше учреждение, 
если речь идёт о проблемной 
беременности. 

На койках акушерского ухода  
пациентки из района имеют воз-
можность спокойно дожидаться 
родов, находясь под наблюде-
нием специалистов, при необхо-
димости врач может назначить 
женщине лечение. При этом у 
будущих мам не возникнет про-
блемы, где остановиться на этот 
период. койки акушерского ухо-
да располагаются в резервном 
здании перинатального цен-
тра («старый» родильный дом), 
где также размещается 30 коек 
дневного стационара и 5 коек 
отделения патологии.

В 2018 году зданию первого 
в Горно-Алтайске роддома ис-
полнилось 70 лет. Историческое 
здание отремонтировано, здесь 
созданы все необходимые усло-
вия для пребывания женщин.

как отмечает главный врач, 
за время своей работы койки 
сестринского ухода доказали 
свою эффективность и востре-
бованность. 

– Воспользоваться помощью 
коек женщины могут бесплатно, 
по полису оМС. Призываю бу-
дущих мам со всей ответствен-
ностью отнестись к предстоя-
щим родам, к здоровью своего 
ребёнка. Своевременное при-
бытие позволит снизить какие-
либо риски и осложнения во 
время родов и обеспечить на-
дёжную защиту здоровья жен-
щины и ребёнка, – заключил 
главный врач. 

Âсе начинается 
с воспитания

каждая женщина мечта-
ет отлично выглядеть, до-
биваться успехов, иметь 
замечательную семью и 
растить здоровых детей. 
как известно, в жизни всё 
осуществимо, было бы 
здоровье. Зачастую мы 
сами не бережём этот ре-
сурс, который, увы, назад 
не вернёшь.

Врачи напоминают, что 
заботиться о себе и сво-
ём здоровье необходимо 
с детства. конечно, всё 
должно начинаться с вос-
питания девочки, форми-
рования правильных цен-
ностей у ребёнка, создания 
доверительных отношений 
между мамой и дочкой. 
Важно своевременно и по-
нятно доносить до девочки-
подростка информацию о 
последствиях ранней по-
ловой жизни, частой смены 
партнёров, о том, чем опа-
сен аборт.

для любой матери нет 
большего счастья, чем ви-
деть своих взрослых детей, 
а потом и внуков здоровы-
ми, духовно и физически 
развитыми личностями. Но 
об этом надо думать зара-
нее, показывая на личном 
примере значимость семьи, 
истинную суть доброты, 
любви и нравственности.

Ïагубное пристрастие
Пьющая, курящая девуш-

ка или женщина – большая 
беда для каждой отдельно 
взятой семьи и для всей 
страны.

так можно назвать 
койки акушерского ухо-
да, действующие в Ре-
спубликанском перина-
тальном центре. Здесь 
за одну-две недели до 
наступления родов в 
стационарных услови-
ях прибывают женщины 
из районов республики, 
нуждающиеся в меди-
цинском наблюдении 
для предотвращения 
возможных осложнений. 
Îткрытие коек – одна из 
важных и нужных мер, 
направленных на сни-
жение младенческой 
смертности.  

Êак соõранить женское здоровье?
×то хорошо, а что плохо для организма женщины 
и как на долгие годы оставаться красивой и полной сил?
Спросим у специалистов. 

особую тревогу врачей 
вызывают мамочки, употре-
бляющие спиртное. Врачи-
акушеры-гинекологи по-
вторяют, что для женщины 
алкоголь вреден вдвойне, 
ведь она отвечает не только 
за собственное здоровье, 
но и за здоровье своего 
ребёнка. Планирует ли она 
беременность, вынашива-
ет ли малыша, кормит ли 
грудью – в подобных ситуа-
циях даже небольшая доза 
спиртного может нанести 
серьёзный вред здоровью 
маленького человека.

Необходимо отказаться 
от алкоголя уже в пери-
од планирования ребёнка. 
Учёные доказали, что у жен-
щин количество яйцеклеток 
определено с рождения, 
употребление спиртного 
оказывает на них пагубное 
влияние, как следствие и 
на наступление беремен-
ности и её исход в целом.

Известно, что многие 
дети, зачатые в пьяном 
виде, потом имеют отклоне-

ния в развитии. Последствия 
употребления спиртных на-
питков могут быть разны-
ми – от лёгких нарушений 
до тяжелейших поражений 
многих органов малыша. 
Некоторые женщины дума-
ют, что на маленьком сро-
ке беременности алкоголь 
не причинит вреда. однако 
именно первые три месяца 
беременности, когда закла-
дываются все ткани и орга-
ны плода, приём спиртного 
может привести к серьёз-
ным патологиям.

Известный факт – жен-
ский организм реагирует на 
алкоголь совсем не так, как 
мужской. Масса тела жен-
щины обычно ниже, чем у 
мужчины, значит и доза ал-
коголя, достаточная для от-
равления женского организ-
ма, значительно ниже муж-
ской. Если же женщина на-
чинает выпивать регулярно, 
в её организме происходят 
разрушительные процессы, 
результат которых – тяжё-
лые болезни души и тела.

Êурение и беременностü – 
несовместимы

Не меньшую опасность 
здоровью женщины несут 
сигареты. курящая женщи-
на каждый день осознанно 
отравляет свой организм, 
если же курит беременная – 
травится её неродившийся 
ребёнок. Некоторые куриль-
щицы считают, что плацен-
та хорошо защищает плод 
от поступающих в организм 
вредных веществ, а значит 
курить можно, но плацента 
окончательно формируется 
только к 16-й неделе бере-
менности. Первые четыре 
недели беременности – са-
мый насыщенный события-
ми период внутриутробного 
развития ребёнка и самый 
рискованный в плане раз-
вития различных внутриу-
тробных патологий, а также 
вероятности выкидыша и 
замирания беременности.

И даже если плацента 
сформирована, она не пол-
ностью защищает эмбрион 
(плод) от воздействия сига-
ретного дыма. По информа-
ции врачей, уже на ранних 
стадиях возможны не только 
внутренние, но и внешние 
изменения. дети у курящих 
мам чаще появляются на 
свет с врождёнными поро-
ками развития: с расщепле-
нием твёрдого неба («вол-
чья пасть») или расщепле-
нием верхней губы («заячья 
губа»), дисфункцией мозга и 
нервной системы.

Большинство компонен-
тов табачного дыма сразу 
напрямую попадает в разви-
вающийся внутри женщины 
новый человеческий орга-
низм. Весь никотин, бен-
запирен и даже некоторые 
радиоактивные вещества из 
сигарет – это всё достаётся 
и малышу. от никотина воз-

никает спазм сосудов пла-
центы, у плода происходит 
кислородное голодание. 
Ядовитые вещества действу-
ют на все его формирую-
щиеся органы, мешают нор-
мально развиваться. В ре-
зультате большинство детей, 
рождённых курильщицами, 
появляются на свет с низким 
весом, часто болеют, раз-
виваются медленнее, чем их 
сверстники, чаще умирают в 
детстве. Статистика показы-
вает: курение (независимо 
от количества выкуриваемых 
сигарет) во время беремен-
ности увеличивает риск её 
неблагоприятного заверше-
ния почти в 2 раза!

Значительно большее 
число детей курящих ро-
дителей госпитализирует-
ся по поводу пневмонии 
и бронхита. доказано, что 
курение матери во время 
беременности в несколько 
раз повышает риск разви-
тия сахарного диабета вто-
рого типа у её детей. чем 
больше курит беременная, 
тем выше риск плода.

Никотин снижает репро-
дуктивность, как мужчины, 
так и женщины. При ста-
же курения около пяти лет 
способность к зачатию у 
женщин уменьшается на 
14%, а у мужчин – на 11%.

Íе забывайте 
посеùатü доктора

Жизнь современной 
женщины связана с по-
стоянными физическими 
и психологическими на-
грузками, зачастую ей не 
хватает времени на себя и 
своё здоровье, посещение 
доктора. Эта тенденция 
беспокоит врачей, которые 
констатируют снижение ин-
декса женского здоровья, 
рост показателя онкологи-

ческих заболеваний жен-
ской половой сферы.

рак шейки и тела мат-
ки, яичников может долго 
протекать бессимптомно, 
между тем болезнь продол-
жает прогрессировать. от 
предраковых состояний до 
развития рака могут пройти 
годы. Если женщина долго 
не обращается к специали-
сту и приходит уже с харак-
терными симптомами, то 
врач может лишь констати-
ровать наличие онкологи-
ческого заболевания.

Врачи неустанно призы-
вают женщин обследовать-
ся у гинеколога, быть вни-
мательнее к себе и своему 
здоровью. Помните, что рак, 
выявленный на ранних ста-
диях, полностью излечим!

Женщина в любом возрас-
те должна ежегодно посе-
щать врача акушера-гинеко-
лога, а при наличии жалоб, 
чаще. как правило, женщина 
обследуется у своего док-
тора по месту жительства.

Не секрет, что женский 
рак сейчас молодеет, как и 
другие гинекологические за-
болевания. Сказывается со-
ответствующий образ жизни 
– недостаточное внимание 
женщин к своему здоровью, 
вредные привычки, стрес-
сы. Здесь нужно задумать-
ся каждой женщине о том, 
правильно ли она живёт, в 
достаточной ли мере забо-
тится о себе. Мы не всегда 
имеем возможность в пол-
ной мере изменить и улуч-
шить свою жизнь, но нужно 
делать к этому хотя бы не-
большие шажки – стараться 
правильно питаться, больше 
отдыхать, избегать стрессов 
и смотреть на мир с позити-
вом. Будьте здоровы!

 Подготовлено совместно 
со специалистами БУЗ РА 

«Перинатальный центр»
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 – Моё первое выступле-
ние на публике – это участие 
в концерте, посвящённом 
памяти воинов-афганцев. 
Будучи учеником 8-го клас-
са, исполнил песню олега 
Газманова «офицеры» и с 
тех пор я на сцене. Не раз 
побеждал на различных ме-
роприятиях: «Студенческая 
весна – 2006», районные 
праздники «Наурыз», «чага-
Байрам» и другие. Являюсь 
обладателем Гран-при 
районного шоу «две Звез-
ды», который проходил в 
декабре 2018 года. В на-
шем коллективе есть тан-
цевальная группа, которая 
здорово поддержала меня 
на этом проекте. Недавно 
я занял 1-ое место в шоу 
перевоплощений «один в 
один». Стоит отметить, что 
это был первый подобный 
проект в нашем районе. Я 
выступил в образе короля 
гламура – Сергея Зверева, 
меня нарекли императором 
имитаций, – вспоминает 
Бакытжан Максатович. 

Б.М. Саменова часто 
можно увидеть на сцене 
районного дома культуры 
то в роли ведущего, то ак-
тёра или солиста. Глядя, на 
выступление молодого та-
ланта и не подумаешь, что 
Бакытжан работает мед-
братом, настолько он орга-
нично смотрится на сцене. 

Наш герой признаётся, 
что изначально он хотел 
поступить в Барнаульский 
колледж культуры, но уго-
воры тёти о.С. ормановой, 

Ñ моим родным братом – военнослужаùим ïо-
граничных войск Михаилом Викторовичем Клеянки-
ным произошло несчастье: в результате ДТП он по-
лучил травму спинного мозга. Оперативное лечение 
и послеоперационный период проходил в стенах 
республиканской больницы в Горно-Алтайске. Õочу 
выразить благодарность за лечение, серьёзное, вни-
мательное отношение врачам Алексею Владимиро-
вичу Очурдяпову, Роману Викторовичу Овчинникову, 
Эльнару Санатовичу Ибрагимову. Большое спаси-
бо также медицинскому персоналу операционного 
блока, процедурным, постовым, перевязочным мед-
сёстрам, младшему медицинскому персоналу реа-
нимационного, нейрохирургического отделений за 
работу, внимательность, профессионализм, заботу, 
терпение, неравнодушие, проявленные к моему бра-
ту. Надо отметить чёткую работу коллектива обоих 
отделений. Будьте здоровы и счастливы! Успехов 
вам в вашем нелёгком, но благородном труде.

С уважением ко всем вам, 
Ольга Викторовна САЗАНОВА. 

К моим словам присоединяются наши родители, 
моя семья, супруга брата и его дочь Анечка.

Òалантливûй ÷еловек 
талантлив во всем

Этот броский афо-
ризм как нельзя более 
точно отражает лич-
ность и судьбу моло-
дого медбрата Кош-
Агачской районной 
больницы Бакытжана 
Максатовича Самено-
ва, невольно заставля-
ет восхищаться много-
образием сфер чело-
веческой деятельно-
сти, в которых он себя 
реализует.

которая, тоже посвятила 
себя медицине, оказались 
более убедительны. Жела-
ние служить культуре у Ба-
кытжана не беспочвенны, в 
своё время семейный ан-
самбль, состоящий из его 
родственников по отцов-
ской линии, знали в каж-
дом уголке чуйской степи. 
отец ушёл из семьи, когда 
Бакытжан учился во втором 
классе. он рос старшим 
ребёнком, помогал вос-
питывать двоих младших 
братьев, рано повзрослел, 
научился принимать реше-
ния самостоятельно.

После окончания аку-
шерского отделения Горно-
Алтайского медицинского 
училища, отказавшись от 
возможности поступать в 
мединститут, он начал ра-
ботать. Матери одной было 
непросто – нужно младших 
поднимать. Первые пол-
года работы в родильном 
отделении пациентки стес-
нялись мужчины-акушера и 
выставляли его за дверь. 
Появляться младенцам на 

свет молодой акушер по-
могал почти два года, за-
тем перевёлся в реанима-
ционное отделение. опыт 
работы в родильном отде-
лении вскоре пригодился 
нашему герою. 

– Когда из жизни вне-
запно ушёл дядя, я долго 
не мог прийти в себя, но 
вскрытие, на котором мне 
довелось присутствовать, 
убедило что это было не-
избежно… В то время, его 
жена была на третьем ме-
сяце беременности. Её ма-
лыш является моим крест-
ником, я первый человек, 
взявший его на руки. к со-
жалению, его мама не смог-
ла найти в себе силы пере-
жить утрату и после рож-
дения ребёнка, все чаще 
стала «запивать» горе. так 
в 26 лет я стал опекуном 
своих племянников, шестой 
год занимаюсь их воспита-
нием. Старший в этом году 
окончил школу, собирается 
поступать, младший учит-
ся в начальных классах. 
По началу, конечно, было 

сложно, но сейчас ребята 
повзрослели, занимаются 
спортом, помогают бабуш-
ке по хозяйству, всё хоро-
шо, – продолжает Бакытжан 
Саменов. – В нашей работе 
очень остро ощущается 
тонкая грань между жизнью 
и смертью. об уходе чело-
века в мир иной, особенно 
когда ты должен сообщить 
это родственникам всегда 
не просто. По возможно-
сти стараюсь не думать об 
этом, в цоколе есть неболь-
шой спортзал, который по-
могает отвлечься. В тёплое 
время года ежедневно за-
нимаюсь бегом, безуслов-
но, увлечение творчеством 
вносит разнообразие в 
мою жизнь. У нас в отделе-
нии коллектив небольшой, 
но очень дружный.

о достижениях нашего 
героя говорят и его много-
численные награды от ру-
ководства учреждения, гла-
вы села и многие другие. 

В течение двухчасового 
разговора с Бакытжаном 
из его уст фраза «хотел по-
мочь» прозвучала раз де-
сять, это всепоглощающее 
желание помочь красной 
нитью тянется в его про-
фессиональной деятельно-
сти и в отношении близких 
людей. На плечи Бакытжа-
на Максатовича свалилось 
много испытаний – подо-
печные дети, хозяйство, не 
простая работа... ранний 
уход отца из семьи, ско-
ропостижный уход дяди, 
дедушки невольно отложи-
ли отпечаток на личности 
Бакытжана, но его откры-
тость и легкость в общении 
подкупают, оптимистичный 
взгляд вселяет веру.

Восемь лет работы в 
реанимационном отделе-
нии и вихри судьбы закали-
ли характер, в то же время 
научили любить жизнь во 
всех её проявлениях. Про-
фессия, определила его 
судьбу, а помощь людям 
– работа ставшая смыслом 
жизни, которую, несомнен-
но, украшает многогранный 
талант.

Åлена ÒÀÄÈÍÎÂÀ 

На первом ôото Б.м. Саменов 
в рабочей обстановке, 

íà âòîðîì – íà ñöåíå â îáðàçå 
короля гламура. 

Ãде ÒÛ, ÌаÌа? 

Ярослав К. родился в 2016 
году. Педагоги отзываются о 
нём как о доброжелательном 
и активном ребёнке, кото-
рый легко вступает в контакт, 
имеет хороший познаватель-
ный интерес. он вниматель-
но слушает сказки, понимает 
сюжеты картинок, отвечает 
на вопросы, задаёт вопросы 
сам. С удовольствием при-
нимает участие в утренниках, 
смотрит кукольный театр, 
пытается лепить и рисовать. речь мальчика состо-
ит из простых предложений. он уже неплохо разли-
чает основные цвета, формы, величину по образцу. 
Игровая деятельность у ребёнка  устойчивая. Любит 
рассматривать книжки, играть в настольные игры, 
раскладывать парные картинки, собирать разрезную 
картинку, матрёшку. Навыками самообслуживания и 
опрятности владеет.

Арина С. родилась в 2017 
году. Это обаятельная, ласко-
вая девочка с очаровательной 
улыбкой. В контакт вступает 
достаточно легко, любит вни-
мание, оживляется, когда с ней 
хотят поговорить, с желанием 
участвует в одностороннем диа-
логе. Познавательный интерес у 
девочки хороший, но кратковре-
менный. С интересом наблюда-
ет за игрой детей. Внимательно 
слушает потешки, песенки. ре-
чевая активность слабо выра-
жена, лепечет при побуждении, 

звукоподражает. Самообслуживание по возрасту. У 
Арины есть братья и сёстры.

С вопросами обращаться в БУЗ РА «Специали-
зированный дом ребенка для детей с органическим 
поражением центральной нервной системы с нару-
шением психики»

тел. 8-388-44-28363

Ýти дети – воспитанники Äома реб¸н-
ка села Манжерок.  В этом учреждении у 
них есть всё самое необходимое для роста 
и развития, забота и уход специалистов, 
игрушки и друзья, но не хватает самого 
главного – лþбви мамы и папы, родитель-
ского тепла…

Будьте здоровы и счастливы!

Óважаемûе читатели!

мû уже начали подготовку праçднично-
го номера гаçетû «Эмчи» доктор, приуро-
ченного ко Днþ медицинского работника. 
Гаçета традиционно вûõодит в первом 
месяце лета на 16 полосаõ вместо при-
вûчнûõ восьми. В свяçи с тем, что мû 
ôормируем сдвоеннûй номер на иþнь, в 
мае гаçетû не будет. Встретимся в иþне! 

ФОТО-ФАКТ

Íастроение – весна! Íабе-
режная возле стационара БУЗ 
РА «Перинатальный центр»


